

# “Las Metas hay que cumplirlas”

(Primer titulado del Departamento  
de Ingeniería Civil.)

Armando Hamel, Aldo Palma  
Castillo, Ximena Vargas y  
Eduardo Tschorne



**A**ldo Alberto Palma Castillo rindió su examen de título después de 30 años de egresado de esta Facultad el martes primero de diciembre a las 9:15 horas, convirtiéndose en Ingeniero Civil con todas las de la ley, al aprobar su memoria con nota 6, en el marco del sistema instaurado denominado “Titulación Especial”.

Ante la presencia del Director de la Escuela de Ingeniería y Ciencias, Jaime Gibson, de la Directora del Departamento de Ingeniería Civil, Ximena Vargas, del Profesor Encargado, Eduardo Tschorne y del Profesor Integrante, Armando Hamel, Aldo Palma, defendió su memoria basada en un trabajo que realizó en el ámbito profesional “Reparación y mantenimiento del Molo de Abriego del Puerto de Valparaíso. Años 1984-1985”.

Al término del examen, sus primeras palabras fueron: “Me siento muy emocionado”. Luego en un pequeña

recepción que se le ofreció y a la cual se incorporaron entre otras personas, el Decano Víctor Pérez, el Presidente de la Comisión de Reincorporación Especial, Reynaldo Charrier y el académico Aldo Tamburino, añadió que muchos recuerdos le pasaron en su mente...

“Mi infancia, mi paso por la Escuela Primaria y sus profesores: En especial mi paso por la Escuela de Ingeniería, que me ha permitido desenvolverme bien en la vida. Creo que he sido capaz de enfrentar cualquier situación en la que he tenido que estar. No me ha quedado grande ninguna actividad, incluso en aquellas que no son propias de un Ingeniero Civil. Creo que la Escuela de Ingeniería de esta Facultad me ha dado la posibilidad de saber como estudiar, como adquirir nuevos conocimientos y eso es gracias a la preparación que me brindó.

Pero en esta ocasión tan significativa también me he recordado de muchas personas que han sido mis colaborado-

res, entre ellos, algunos muy humildes, me refiero a los obreros en la categoría de jornal que es el grado más bajo dentro de la construcción. Los respeto enormemente y les agradezco esa “chispa” que muchas veces fueron vitales para solucionar problemas que parecían insolubles, al aplicar uno el conocimiento y la teoría.

En estos 30 años o más hubo muchas personas que me instaban a superar la valla, completar mis estudios, mi carrera, porque las metas hay que cumplirlas y mi titulación era una meta que yo no había cumplido. Ahora estoy preparado para cumplir muchas metas más”.

Lo que sí en mi interior me veía como aquel chofer que manejaba bien su auto, pero que en cualquier momento le va a parar un Carabinero y le va a pedir la Licencia de Conducir y no la tiene, y yo siempre durante todo este tiempo trabajaba con el temor interior que en algún momento fuera descubrier-



to como que estaba usurpando un cargo que no tenía, no estaba habilitado a ser ingeniero.

Por eso, cuando se dio esta posibilidad de la Titulación Especial, que permite acceder a obtener el título, sin tener que cumplir con un horario rígido que ya es imposible cumplirlo cuando uno ha egresado de la Escuela porque está trabajando, la tomé. Las facilidades, la orientación, de parte de los integrantes de la Comisión y los funcionarios de la Oficina de Titulación Especial, allanan cualquier dificultad, y además está el hecho que durante 30 años de experiencia que se ha acumulado, permite

presentar un tema que constituye un trabajo ya realizado”.

Señaló más adelante que, incluso para preparar la memoria, no tuvo necesidad de abocarse a ella a tiempo completo, dejando de lado sus responsabilidades de trabajo profesional”.

En este segundo llamado a postular al Sistema de Titulación Especial, que comenzó a principios del Año Académico, han rendido su examen otras dos personas, y han sido aprobados por la Comisión aproximadamente otros 30 temas que pronto se convertirán en nuevas memorias.

## “Es una gran satisfacción terminar con algo que tenía pendiente hace varios años”

(Primera titulada de este Proceso.)

**La egresada** de la carrera de Ingeniería Civil Industrial, María Bernardita Moraga Armijo, rindió su examen de título gracias al Sistema Especial de Titulación, convirtiéndose, en la primera persona egresada del Departamento de Ingeniería Industrial y la primera mujer, que se titula bajo este Proceso.

La primera titulada de este Proceso señaló: “En primer lugar conseguir el título implica llevar a término una etapa. Por otra parte, en algunos casos, permite acceder a mejores puestos de trabajo ya que la experiencia es mejor valorada cuando estás titulado.

Con respecto al sentimiento que tiene en estos momentos, nos comentó: “Es una gran satisfacción terminar con algo que tenía pendiente hace varios años”.

Finalmente, María Bernardita nos comentó sobre este nuevo Proceso y la oportunidad que se presenta a los egresados de nuestra Facultad:

“Personalmente no encontré ningún aspecto negativo. El proceso se realiza con total fluidez, los plazos tanto para los alumnos como para el profesor encargado y para la Escuela son razonables y se cumplen con facilidad. En cuanto a la atención de las personas de oficina de Titulación Especial, es exce-

lente ya que te mantienen informado ya sea por teléfono o por email de todo lo que está pasando. Por otra parte la mayoría de los trámites donde era necesario ir a Diagonal Paraguay los realiza en forma interna la misma oficina de titulación y por lo tanto no hay pérdidas de tiempo para los alumnos”.

Les diría, a los egresados que no se han titulado, que evaluarán seriamente la posibilidad de hacerlo por esta vía ya que es perfectamente compatible con las actividades laborales y además es un proceso corto”.

La Comisión Examinadora estuvo integrada por Pablo Serra, Director del

Departamento de Ingeniería Civil Industrial, Profesor Encargado, Michael Jorrat y el Profesor Integrante Eduardo Contreras.

El examen se basó en su Tema de Memoria presentado: "Rediseño del Procedimiento de Posesión Efectiva de las herencias en el SII".

María Bernardita Moraga postuló al Proceso de Titulación el 5 de agosto y se tituló el pasado 23 de noviembre de 1999. La nota obtenida en el examen de Título fue 6,5, obteniendo como Nota Final 5,8 - Aprobada con Distinción .



## Egresado en 1978 recibió su Título Profesional

**El egresado** de la carrera de Ingeniería Civil de Minas, mención Explotación en 1978, Manuel Ricardo Martínez Vicuña, rindió su examen de título gracias al Sistema Especial de Titulación que estableció nuestra Facultad.

El ahora flamante ingeniero, manifestó sus agradecimientos a las autoridades de la Facultad por esta iniciativa, que permite que egresados que no rindieron el examen de titulación al término de sus estudios, puedan hacerlo en base a un proyecto desarrollado realizado en su área de trabajo.

"Cuando me enteré de esta iniciativa, pensé que había llegado el momento y la oportunidad de llenar un vacío que durante 21 años sentí: terminar con la última etapa de mis estudios -el exa-

men de título- y poder así sentirme un profesional, un ingeniero hecho y derecho.

También me decidí a dar este importante paso, gracias al apoyo de mi familia y en especial a que mi hija Tania, está a punto de egresar de Ingeniería Comercial, quien me decía lo ilusionada que se encontraba con recibir su título profesional, coronando así los esfuerzos realizados durante años de estudio.

En esta oportunidad deseo hacer un llamado de atención a aquellos egresados que al igual que yo, no rindieron oportunamente el examen de título por diversas razones: ahora pueden hacerlo bajo la modalidad del Sistema Especial de Titulación establecido por la Facultad. La satisfacción personal que se sien-

te, luego del examen, es indescriptible".

La Comisión Examinadora estuvo integrada por Bruno Behn, Director del Departamento de Ingeniería de Minas, Profesora Encargada, Eliana Almendras y el académico Jacques Wiertz.

El examen se basó en el proyecto "Factibilidad Técnico-Económica de Recuperación de Oro de los Relaves de Sierra Overa", ubicada en la II región, utilizando para ello el método de cianuración y concentración con carbón activado.

Manuel Ricardo Martínez Vicuña postuló al Proceso de Titulación el 22 de junio y se tituló el pasado 22 de octubre de 1999. La nota final obtenida por Manuel Martínez fue un 6. ■